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21 . Gemeinderatssitzung Ort: Rathaus Solnhofen 

Datum 22.10.2015 Beginn 19:00 Uhr Ende 21:30 Uhr 

Teilnehmer 

1. BGM Schneider, 2. BGM Joachim Schröter, 3. BGM Thomas Herrscher, 

GR Ute Grimm, GR Birgit Güllich, GR Jochen Eger, GR Klaus Hölzl  ab 

19:30 Uhr, GR Thomas Leesch, GR Norbert Mittermeier, OS Bernd Lotter 

Notizenführer Herr Joachim Schröter 

 

Öffentlicher Teil 

TOP 1 Bauanträge 

Diskussion Keine 

 

TOP 2 Änderung Beitrags- und Gebührensatzung für Entwässerungseinrichtung 

Diskussion 

Nachdem die Berechnungsansetzung eines Dachgeschosses falsch 

dargestellt worden ist, wird nun die Satzung noch einmal beschlossen: 
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Beschluss Der Gemeinderat stimmt der vorliegenden Satzung zu. 

Abstimmung 8 zu 0 

 

TOP 3 
Beschluss vorläufige Kalkulation Verbesserungsbeiträge für Entwässe-

rungseinrichtung 

Diskussion 

Die Sachverständige Frau Suchowski hat die Kalkulation unter Berück-

sichtigung der aktuellen Rechtslage erstellt. 
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Beschluss 
Der Gemeinderat stimmt den Preisen von 0,96 € pro m² Grundfläche 

und 11,21 € pro m² Geschossfläche zu.  

Abstimmung 8 zu 0 

 

TOP 4 Erlass Beitragssatzung Entwässerungseinrichtungsverbesserung 

Diskussion 
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Beschluss 

Der Gemeinderat beschließt die vorliegende Satzung mit den vorläufi-

gen Beträgen. Die endgültigen Beträge werden mit der 11. Rate (Ab-

schlussrate) mitgeteilt. Unterschieden können durch Kosteneinsparun-

gen zu niedrigeren Kosten oder Kostenmehrungen durch höhere Kosten 

führen. 

Abstimmung 8 zu 0 

 

TOP 5 Raumordnungsverfahren 110 KV Leitung über das Gebiet der Gemeinde 

Diskussion 

Im Raumordnungsverfahren mit 92 Seiten steht auf Seite 16: 

 
 

Auf Seite 17 folgt: 

 
 

Die Zusammenfassung folgt auf den Seiten 83 und 84 wie folgt: 
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Das bedeutet, dass die bestehende Freileitung durch das Bau- und Ge-

werbegebiet genutzt und von 20 KV auf 110 KV erhöht werden soll:  

 
Kreis = Gebiet der Gemeinde Solnhofen 

 

Die Gemeinde muss gegen die oben genannte Trasse über ihr Gebiet 

erbitterten Widerstand zeigen, um die Aufstockung zu vermeiden. Zu 

der jetzt bereits vorhandenen 20 KV Leitung soll nun eine 2. Leitung mit 

110 KV aufgebaut werden. In den 1980er Jahren wurde allerdings nur 

eine 110 KV Leitung vom damaligen Gemeinderat genehmigt. In den 

anderen Trassenverläufen wird überwiegen eine Erdverkabelung emp-

fohlen, um die Tier- und Pflanzenwelt zu schonen. In Solnhofen ist die 

Leitung sehr nahe am Menschen, was aber kein Schutzgrund gemäß 

Gutachten ist. 

 

TOP 6 
Bekanntgabe – Gesetzentwurf Änderung KAG Bereich Straßenausbau-

beitrag und Erschließungsrecht 

Diskussion 
Im Bayerischen Landtag liegt der folgende Gesetzesentwurf vor: 
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Der Gemeinderat nimmt den Gesetzentwurf zur Kenntnis.  

Über weitere mögliche Entscheidungen wird im Gemeinderat beraten, 

wenn der Gesetzesentwurf zum Gesetz geworden ist.  

 

TOP 7 Bekanntgabe – Zeitungsartikel über Förderung von Kläranlagen 

Diskussion 

Der Zeitungsartikel in der Nürnberger Zeitung ist irreführend. Eine Förde-

rung von Kläranlagen und sofortige Zahlungen (Angeblich Aussage Fi-

nanzminister Söder) sind nicht möglich. Dazu hat das Umweltministerium 

an den 1. BGM das folgende E-Mail gerichtet: 
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Der 1. BGM wird nun ein Schreiben direkt an den Finanzminister, Herrn 

Markus Söder richten und nach der aktuellen Lage fragen. 

 

TOP 8 Bekanntgabe – Sachstand Kläranlage 

Diskussion 

Der 1. BGM zeigte Bilder von aktuellen Bautenstand. Zurzeit wird die 

Fundamentierung für das Betriebsgebäude erstellt, das noch 2015 im 

Rohbau fertig werden soll. 

 

TOP 9 Bekanntgabe – Termin der allgemeinen Bürgerversammlung 

Diskussion 

Die Bürgerversammlung zu allgemeinen Themen ohne Kläranlage wird 

am Donnerstag, dem 26.11.2015 um 19:30 Uhr in der Solahalle stattfin-

den. 

 

TOP 10 Bekanntgabe – Termin Grenzumgang 

Diskussion 

Der Grenzumgang 2015 führte entlang der Grenze rechts der Altmühl. 

Er findet am Samstag, den 07.11.2015 statt. Abmarsch ist um 7:30 Uhr 

am Rathaus. 

 

TOP 11 Bekanntgabe – Termin Volkstrauertag 

Diskussion 
Am Sonntag, 15.11.2015 beginnt um 10 Uhr die Gedenkfeier zum Volks-

trauertag mit der Zugaufstellung vor der Sparkasse. 

 

TOP 12 Anfragen 

Diskussion 

2. BGM Schröter 

Wie ist der Sachstand zum Audioguide in englischer und italienischer 

Sprache? 

 Die englische Sprache wird Weihnachten fertig sein. 

 Italienisch ist noch offen; es muss noch abgewartet werden, ob 

der Text noch draufpasst. 

 

 

2. BGM Schröter 

Wird die Straßenbeleuchtung in der Bahnhofstraße noch im November 

mit LED-Leuchtkörpern bestückt? 

 Nach der Personalausschusssitzung am 26.10.2015 werden die 

anwesenden Gemeinderäte nach Pappenheim fahren und den 

Leuchtkörper auswählen, mit dem anschließend die Straßenbe-

leuchtung ausgestattet wird. 

 

 

GR Mittermeier 

FFW Leistungsprüfung am 07.11.2015. Einladung wird noch an den Ge-

meinderat herausgegeben.  

 Der 1. BGM ist nicht anwesend; die Begrüßung wird durch 2. 

BGM Schröter erfolgen. 

 

 

GR Herrscher 

Mögliche Leaderprojekte sollen vom Gemeinderat ermittelt werden. 

 Es gibt bereits Schubladenprojekte, die wir nur noch einreichen 

müssen. 

 

 

GR Grimm 
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Zum Grenzumgang sollen die Flüchtlinge auch mit eingeladen werden 

(Idee von Klaus Stefan). 

 Das wird morgen (23.10.2015) im Rahmen eines Besuchs des SPD-

Bundestagsabgeordneten Träger den Leuten im Senefelder Hof 

vorgeschlagen.  

 

 

GR Grimm 

WLAN-Hotspot im Ort zur Verfügung stellen. 

 Problem sind die erforderlichen DSL-Leitungen, die im Rathaus 

nicht mehr vorhanden sind. Die Verwaltung wird sich etwas 

überlegen. 
 


